
 

 

 

 

SDGs１７ パートナーシップで目標の達成を ～学校評価アンケート結果について～ 

本日，前期終了日を迎えました。この日を迎えることができたのも，子どもたちの頑張りと保護者様，地域の皆様

のご理解，ご協力のおかげです。誠にありがとうございます。 

さて，先日お願いいたしました学校評価アンケートへのご協力を誠にありがとうございました。昨年度同様，たくさ

んのご家庭から返事をいただきました。本校は感染症対策に努めながら，安全・安心かつ学びをとめない学校づく

りを最優先課題とし，学校教育目標の具現化に向け，本年度の教育活動を推進しているところです。保護者様，地

域の皆様の貴重なご意見を通して，本校の教育活動の成果と課題をしっかりととらえ，後期以降の学校運営，学

年・学級運営に生かしてまいります。今後も本校教育活動へのご理解，ご協力をよろしくお願いいたします。 

１ アンケートの回収率   約９２％  （アンケート実施時の児童数５５８名 回答数 ５１２枚） 

２ 各質問項目の集計結果 

※ 表内の％は，原則として小数第一位を四捨五入した数値で記載しています。 

 

A：できている  B：ややできている  C：あまりできていない  D：できていない 

 質 問 項 目 A B C D 

１ 
 
開かれた学校 
安全・安心な学校 

学校は，教育活動の様子を，通信やホームページ，いっ
せいくんメール等を通して伝えている。 77% 20% 2% 1% 

２ 
学校は，子どものことについて，連絡・相談を適切に行
っている。 65% 30% 4% 1% 

３ 
学校は，子どもの健康や安全に十分配慮している。 

77% 20% 2% 1% 

４ 
やさしく 子どもは，きちんとあいさつしている。 

48% 43% 8% 1% 

５ 
子どもには，友達を大切にする心が育っている。 

60% 37% 2% 1% 

６ 
かしこく 子どもには，基礎的・基本的な学力が身に付いている。 

44% 44% 10% 2% 

７ 
子どもには，家庭で学習する習慣が身に付いている。 

31% 46% 19% 4% 

８ 
たくましく 子どもには，健康や安全に気を付けようとする意識が育

っている。 56% 38% 5% 1% 

９ 
子どもは，学習や自分に任されたことを，最後までやり
抜こうとしている。 54% 38% 7% 1% 

10 
家庭教育 家庭で，場に応じた言葉づかいができるように指導して

いる。 44% 48% 8% 0% 

11 
家庭で，帰宅時刻を約束したり，交通安全の指導をした
りしている。 60% 38% 2% 0% 
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北九州市立大里柳小学校 校長 松中 保明 

【学校教育目標】：これからの社会を生き抜く３つの視点…「自律」「協働」「創造」 

「自ら学び続け，人間性豊かに，たくましく生きる子どもの育成」 

～ＳＤＧｓの視点を基に大里柳小の強みを「つなぐ」「かさねる」「つらぬく」学校教育の創造～ 

【目指す子どもの姿】：６つの好き「友達・先生・柳校・柳のまち・学ぶこと・自分」 

～夢を語り合い，仲間とともに価値あることを創造し， 

自らを問い直しながら粘り強くやり抜く大里柳っ子～ 

○【やさしく】：夢を語り合い，お互いを尊重し合う子ども→自律・協働・創造の「種」 

○【かしこく】：仲間とともに価値あることを創造する子ども→協働・創造 

○【たくましく】：自らを問い直しながら粘り強くやり抜く子ども→自律 



 

◇ 自由記述欄のお気付きの点やご感想等（全体に関わる内容を集約しています。ご了承ください）。 

□今年度から給食費値上げにもかかわらず，一品少ない給食。コロナ対策として本当に適切か。 

〈校長〉ご意見をありがとうございます。給食の品数については，感染症の状況を鑑み，随時検討が重ねられ

ています。これまでもお知らせしております通り，給食の副菜を一品にする対応は，子どもの安全を第一

に考え，計画していた献立を一旦全部白紙にし，値上げした給食費に応じながら，子どもの摂取カロリー

や栄養バランス等に配慮された献立を組み直し，急遽準備がなされております。その上で，給食再開時

における子どもの配膳時及び食事時の安全確保と配膳過程及び食事時間の短縮のため，また，猛暑の

中，エアコンの無い給食室で調理・洗浄等を行う給食調理師の安全のため，教育委員会の指示のもと，

各所に安全に最大限配慮しながら給食提供を実施しております。後期からは現状に応じて段階的に給

食の品数も増えることとなっております。 

□感染防止対策いつもありがとうございます。予防対策として雑巾の使用を中止して掃除することは難しい

のでしょうか。 

〈校長〉ご意見をありがとうございます。感染症予防対策につきましては，状況に応じて随時更新される北九

州市の感染症ガイドラインに沿って行っております。現在の方針としては「３密を避ける」「マスクを着用す

る」「こまめな手洗いを行う」ことで少しずつこれまでの取組や活動を行っていくこととなっており，自分の

身は自分で守れるように行動すること，そしてその行動が周りの人を大切にすることに繋がることとして

おります。ご理解いただきますようお願いいたします。なお，本校でも大型のモップ等を用いて，児童下校

後，雑巾で清掃が行いにくい場所や状況に応じて，学校業務補助員の方や職員で吹き上げ作業を行っ

ております。 

□健康チェックリスト表での検温だけでは不十分なように思う。登校時の検温が確実なように思う。 

〈校長〉ご意見をありがとうございます。毎朝の検温へのご協力をありがとうございます。現在の健康チェック

については，教育委員会による行い方の指示のもと，実施しております。毎朝ご多用な時間帯にもかかわ

らず，子どもたちの安全を守るために，各ご家庭においてお子様の検温へのご協力をいただいており，

大変感謝いたしております。保護者様のご協力のおかげで８時から８時２０分までの登校時間にはほと

んどの子どもたちが健康状態を確認した上で教室に入り，円滑な始業を行うことができております。ご指

摘の通り，一人一人に検温をすることができればよいと考えますが，６００名近い子どもたちが一斉に登

校した際に実施することは，職員の人数や非接触体温計の数にも限りがあることから，膨大な待ち時間

が生じることが予想されます。今後，冬季においては気温が低くなることも想定され，外での待ち時間を

◇ 集計結果 

 ・アンケート回答率は約９２％でした。ご多用の中，ご協力をありがとうございました。 

・学校教育に関する質問１１項目（１～1１）のうち，９項目で９０％以上の「Ａ（できている）・Ｂ（ややできてい

る）」という評価でした。 

◇ 集計結果に対する考え 

「子どもの日々の様子を見ていると，先生や友達と過ごす時間やコミュニケーションをとることは，とても大切

なことだと改めて思いました。また，先生方におかれましては，子どもが安心して学校生活が送れるように，言

葉がけや対応をしていただき，ありがとうございます。」というコメントをいただきました。一斉臨時休校という

これまでに例のない状況になり，子どもたちが学校にいない寂しさを我々も痛感しました。ご家庭では本当に

ご苦労されたことと拝察いたします。一斉登校が再開された時，子どもたちの笑顔が私たちの笑顔と元気に

なりました。温かなお言葉は我々の励みになります。やなぎっこたちのために力を合わせて頑張っている本校

職員を誇らしく思います。これからも学校と家庭と地域の皆様とが，お子様の笑顔を一緒に見守っていくこと

ができるよう，お力をお貸しください。今後ともよろしくお願いします。 

子どもの安全をはじめ，様々な教育活動につきましては，これで万全ということはございません。日々，見直

し，改善を図っていくことが大切だと考え，更に充実させていきたいと思います。また，本年度の教育課程につ

きましてもお知らせしております通り，教育委員会と学校とが連携を図り，感染症対策に努めた指導内容と学

習方法を精選した臨時の教育課程を組み直した上で，台風等の自然災害や冬季の感染症拡大による休校

等も見据えながら授業時数と内容の確保を行っております。今後もご理解，ご協力のほど，よろしくお願いい

たします。 



少しでも減らしたいと考えています。（現在，登校が早まっている状況もあります。原則８時から８時２０分

の登校時間をお守りいただきますようお願いいたします）このような状況を鑑み，現在の取組を継続して

いくことにご理解いただきますようお願いいたします。 

□ホームページ更新等の情報をいっせいくんにアップしないでください。重要な情報を見落とします。メール

の文章が長すぎるのでもう少し簡潔にしてほしい。 

〈校長〉ご意見をありがとうございます。原則いっせいくんメールは，緊急及び重要事項連絡用時メールです。

ご承知の通り本年度は特に，いっせいくんメールの重要性が高まっています。何らかの不具合等によりい

っせいくんが未着の場合も想定し，いっせいくんで送った内容と同じ内容をホームページにも意図的に

アップしております。ホームページ更新内容と重なって同じメールが届いているのは重要な内容だからこ

そ，お伝えする内容をご存じなかったという状況を極力少なくするという二重の保険をかけているためで

す。また，いっせいくんメールにつきましては，精選した内容をお送りするよう心がけております。しかしな

がら，特に教育委員会からの通知などは，そのままお送りする必要があり，長文になる場合がございま

す。ご理解いただきますよう，お願い申し上げます。 

□コロナのため，学校の様子が実際に見て分かる機会が無く残念ですが，ホームページで授業の様子が分

かるのは嬉しいですし，素晴らしいことだと思っています。学校では学習だけではなく，友達との関わり方や健

康，安全など様々なことを学んで身に付けてきており，ありがたいです。心配事がないと言えばうそになります

が，「明日も学校に行きたい！」という子どもを見ていると，「楽しいのが一番！」と思えて，そんな環境を作って

くださっている先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。 

□大里柳小学校のホームページで休校中に先生方が準備をしてくださっている様子や，日々の子どもたちの

様子を写真を交えて公開してくださる点に大変感謝しています。学校がどのような対策を取ってくださってい

るのか，昨年までと違った生活様式の中，どのように過ごしているのかが分かりやすく，学校が身近に感じら

れます。大変だと思いますが，これからも継続していただきますよう，お願いいたします。また，クラスの様子も

学級通信を通して発信してくださるので助かります。先生が様々な工夫を取り入れて，子どもたち自ら考えさ

せている様子が伺えて「さすが高学年だな」と思いました。 

□いつもお世話になります。コロナ禍における学校教育は毎日が大変かと思います。そのような中でも朝早く

から登校する子どもたちの健康チェック（管理）に始まり，授業間の手洗い等，下校時には列に並ばせて正門

まで歩くなど，子どもから聞いたり，迎えに行った際，先生方のご指導くださる姿を目にし，ほんの一部です

が，毎日，時間を割いて子どもたちの安全に配慮をいただいていることにとても感謝です。朝も校長先生が旗

持ちをして子どもたちを笑顔で迎えていただいていることにとても感謝しています。校長先生，校務員の方，地

域の方，PTAの方，地域ぐるみで見守りがあることに，安心・安全な校区だと思っております。 

〈校長〉ありがとうございます。子どもたちは日々，学校生活を通して成長をしています。元気に登校してくる子

どもたちの姿と，保護者様からの温かい励ましのお言葉に，我々職員は本当に励まされ，勇気づけられま

す。これからもやなぎっこたちのために職員一同力を合わせて頑張ります。ホームページでは，日々成長

するやなぎっこたちの頑張りをお伝えしようと，教頭，教務主任が中心となって更新に努めています。ま

た，現在の取組等についても随時更新し，保護者様，地域の皆様と迅速な情報共有を心がけておりま

す。 

コロナ禍の中，子どもたちが新しい学校生活様式の中で日々頑張り，本校教育活動が実施できている

のも，保護者の皆様，地域の皆様のご理解，ご協力があってのことです。本校職員はやなぎっこ一人一人

の安心安全かつ，よりよい成長のために，日々試行錯誤を重ねながら，全力で自身の業務に責任と自覚

をもって邁進しており，その姿を誇らしく感じます。今後も状況が刻々と変化することが予想されます。子ど

もたちの安全・安心かつ学びをとめない学校づくりへのご理解，ご協力を，引き続きよろしくお願いいたし

ます。 

※ その他いただきましたご意見やご要望についても，しっかりと受け止め，学校運営，学年・学級運営に生かし

てまいりたいと考えています。今後ともご理解，ご協力の程，よろしくお願いいたします。 

※ 登録アドレス変更時また，いっせいくんメール未着の場合はお申し出ください。再登録用紙をお渡しします。

再登録用紙提出後も未着の場合は，お手数ですが，携帯ショップにて設定等をご確認ください。 

 


